

## **ENSAYO** JAIME SEMPRUN CONTRA LA DOMINACIÓN

«Todos los perfeccionamientos técnicos que han simplificado la vida, fomentan algo que no es una civilización. ¿A qué hijos vamos a dejar el mundo?». He ahí la cuestión sobre la que gira este brillante ensayo de Jaime Semprun, 'El abismo se repuebla' (Pepitas de Calabaza, 2016), un manual subversivo que analiza el papel de las instituciones en el control social, el impacto de las tecnologías en la juventud o los fracasos ideológicos del mundo moderno. Partiendo de los mismos presupuestos que Orwell o Lewis Mumford, esto es, un pensamiento crítico para con una sociedad deshumanizada, adicta al placer inmediato y a las bondades de la tecnocracia, Semprun desarrolla un discurso que quiere servir de advertencia. Y hace una defensa de la integridad del individuo frente a la masa porque «la libertad es decir a la gente lo que no tiene ganas de escuchar». **ÍÑIGO LINAJE**